En riesgo, la aprobación de reformas estructurales: IP (El Financiero 12/02/10)

En riesgo, la aprobación de reformas estructurales: IP (El Financiero 12/02/10) Isabel Becerril Viernes, 12 de febrero de 2010 Ambiente muy poco propicio para lograr acuerdos. México podría llevarse otro año sin estos cambios. Congreso, a un paso de la parálisis: Armando Paredes. Armando Paredes. (Foto: Braulio Tenorio) · Reformas, en la ruta del olvido, dice la IP Al sector privado le preocupa que está en riesgo la aprobación de las reformas estructurales, principalmente la fiscal, debido al enrarecimiento del ambiente político en el país. Así, México podría llevarse otro año sin esos cambios. También le inquieta la renuncia del secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, a su militancia en el Partido Acción Nacional. Para los presidentes del CMHN, Claudio X. González; del CCE, Armando Paredes; de la Coparmex, Gerardo Gutiérrez Candiani, y de la Concamin, Salomón Presburger, la cuestión política "está tan caliente" que está distrayendo a las fuerzas políticas de otros temas relevantes como las reformas estructurales. Coincidieron en que las alianzas políticopartidistas "han generado inquietud en el Partido Revolucionario Institucional y se ha generado un ambiente muy poco propicio para lograr acuerdos". Aunque con diferentes matices dijeron que les inquieta el hecho de que por los comicios en más de 11 entidades de la República se está a punto de perder otro año sin profundizar en las reformas que tanto necesita el país. Preocupación El presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), Claudio X González Laporte, señaló que "es inquietante el hecho de que estemos en una situación a punto, quizá, de perder otro año" sin los cambios estructurales por la cuestión política. Y aunque "es derecho de los políticos tener sus distintos eventos", como las elecciones en julio, desde el punto de vista económico sí nos inquieta que "precisamente por ese proceso político estemos a punto de perder otro año de no poder llevar a cabo las reformas que tanto necesita el país". Es preocupante que México no tenga reformas que son vitales para crecer y precisamente para quitarle los obstáculos al avance económico. Armando Paredes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), dijo que "el ambiente político está enrarecido y corremos el riesgo de que entremos en una parálisis en el Congreso. La "preocupación cada vez se incrementa más ante el escenario político que está muy enrarecido". Sería lamentable que se perdiera otro año sin reformas, "sobre todo si se considera que el ambiente político se va a enrarecer más conforme nos acerquemos a la sucesión presidencial". Salomón Presburger Slovick, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), sentenció que si se pospone la aprobación de la segunda generación de reformas, en particular la de la Ley Federal del Trabajo (LFT), el reto que tiene el país de generar empleos formales se quedará sólo en propósitos o buenas intenciones. Admitió que la mayor parte de los puestos de trabajo que se han creado en los últimos meses no cuentan con prestaciones. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), insistió en que frente a este "ambiente político movido, los actores políticos deben anteponer la agenda nacional a la de grupo o de partido, ya que este año es fundamental para la sociedad mexicana, porque tiene mucha carga histórica". El país lleva ya dos décadas sin reformas, y se espera un compromiso de los actores políticos, como lo tuvieron hace cien o 200 años, y que haya claridad en que tenemos que sacar al país adelante. Mencionó que el sector empresarial aún no se pone de acuerdo en sacar un híbrido del Impuesto Sobre la Renta (ISR) y el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) o crear un nuevo gravamen.